

Mitgliederinformation 3/2023



Erster Fachtag „Vollstreckungs- und Insolvenzrecht“ in Boppard

Am 16. März 2023 fand in der Stadthalle in Boppard der erste Fachtag „Vollstreckungs- und Insolvenzrecht“ statt, an dem rd. 60 Interessierte teilnahmen. Nach der Eröffnung und Begrüßung durch Akademieleiter Stefan Heck und den Vorsitzenden des Landesverbandes der Kommunkassenverwalter, Peter Sprengart, ging es in die Fachvorträge rund um das Vollstreckungs- und Insolvenzrecht.



Mit rd. 60 Teilnehmenden ist der erste Fachtag zum Vollstreckungs- und Insolvenzrecht auf großes Interesse gestoßen.

Im Rahmen des Fachtages wurden folgende Themen behandelt:

Vollstreckung in das unbewegliche Vermögen – Wann empfiehlt sich eine Anmeldung der Forderung bzw. ein Beitritt zum Verfahren

Referent: Richard Griesinger, Kassenverwalter Stadt Trier

Die Änderung des § 811 ZPO – Neue Chancen für die Sachpfändung?

Referent: Eric Hornickel, Kassenverwalter Stadt Freudenberg

Das Verfahren zur steuerlichen Auslandsvollstreckung

Referent: Marcel Siebeneicher, Bundeszentralamt für Steuern, Bonn

Immobilienvollstreckung in der Insolvenz des Schuldners – Was geht noch?

Referent: Prof. Rainer Goldbach, Hochschule für Wirtschaft und Recht, Berlin

Die Idee zum Fachtag wurde im Rahmen der Landesvorstandssitzung im März 2022 geboren, in der auch die Kooperation zwischen Kommunal-Akademie und dem Fachverband der Kommunalkassenverwalter Landesverband Rheinland-Pfalz e.V. erneuert wurde, um die sehr gute und erfolgreiche Zusammenarbeit in der Aus- und Fortbildung auf den Gebieten des Haushalts-, Kassen- und Rechnungswesens sowie im Bereich des Vollstreckungsrechts mit neuen Themen und Ideen weiter auszubauen. Im neuen Kooperationsvertrag wurde eine Weiterentwicklung des bestehenden Seminarangebotes im Rahmen der Kooperationsfelder „Strukturierung des Fortbildungsangebotes, Erfahrungsaustausch, Mentoring, Fachkräftesicherung und Öffentlichkeitsarbeit“ vereinbart.



V.l.n.r.: Prof. Rainer Goldbach, Stefan Heck, Peter Sprengart, Richard Griesinger, Eric Hornickel, es fehlt Marcel Siebeneicher

Gerade der Fachtag bietet einen guten Mix zwischen unterschiedlichen Fachvorträgen und Erfahrungsaustausch im Kreis der Kolleginnen und Kollegen. Die Rückmeldungen der Teilnehmer*innen waren ebenfalls sehr positiv, so dass eine Fortsetzung in 2024 mit neuen und interessanten Themen in Planung gehen kann.

Gerade der Fachtag bietet einen guten Mix zwischen unterschiedlichen Fachvorträgen und Erfahrungsaustausch im Kreis der Kolleginnen und Kollegen. Die Rückmeldungen der Teilnehmer*innen waren ebenfalls sehr positiv, so dass eine Fortsetzung in 2024 mit neuen und interessanten Themen in Planung gehen kann.

Aus den anonymen Feedbacks der Teilnehmenden:

„Es war eine durch und durch gelungene Veranstaltung. Wir haben das eine oder andere mit nach Hause genommen und uns in anderen Dingen bestärkt gefühlt. Bitte mehr davon.“

„Der Tag war eine gelungene Mischung aus Praxisrelevanz mit fundiertem gesetzlichen Hintergrund. Sollte in jedem Fall jährlich wiederholt werden. Fachtag eine sehr gute Idee, da man mehrere Themen abdecken kann. Gerne wieder.“

„Die Kombination von Fachverband und Kommunal-Akademie ist gelungen.“

„Solche Veranstaltungen mit mehreren Themen sind auch sehr gut, um einen Überblick zu erhalten, in welchem Bereich weitere Schulungen nötig sind.“

„Abgerundet lässt sich allerdings sagen, dass es gut war, dass vor allem Änderungen in den Gesetzen bzw. Themen behandelt wurden, bei denen in der täglichen Bearbeitung Unklarheiten herrschen.“

Mainz, den 28. März 2023

Stefan Heck
Akademieleiter